



Inclusión y Migraciones

La ministra Elma Saiz realiza su primera visita oficial a Ceuta, donde las políticas de inclusión protegen a una de cada cuatro personas y el IMV tiene una incidencia mayor

- La ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones visita el CEIP Mare Nostrum de Ceuta para conocer cómo ha funcionado uno de los pilotos impulsados por el Ministerio con el objetivo de impulsar el éxito educativo a través de la lectura
- Han participado 500 escolares de Primaria de Andalucía, Ceuta y Melilla durante el curso 2022/2023. El programa, desarrollado por la Fundación José Manuel Lara, consiste en mentorías semanales de una hora con personas voluntarias
- Saiz: “Ha sido una experiencia muy gratificante escuchar sus testimonios y constatar los cambios que han experimentado”. El 95% del alumnado volvería a participar en Lecxit y lo recomendaría
- La ministra se ha reunido con el presidente de Ceuta, Jesús Vivas, y ha acudido al Centro de Estancia Temporal de Inmigrantes (CETI)

Ceuta, 4 de abril de 2024.- La ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz, ha visitado por primera vez la ciudad autónoma de Ceuta, donde las políticas de Inclusión protegen a uno de cada cuatro ciudadanos, 15.000 personas en total. En su visita, la ministra ha conocido uno de los itinerarios asociados al Ingreso Mínimo Vital, relacionado con el aprendizaje de la lectura y llevado a cabo en un centro escolar; también ha visitado el centro de atención humanitaria de migrantes y conocido al equipo del Ministerio y de las entidades colaboradoras y, por último, ha mantenido una reunión con el presidente autonómico.

“El libro es motor de cambio social y el programa socioeducativo Lecxit ha mejorado la velocidad y comprensión lectora de los alumnos participantes del



CEIP Mare Nostrum de Ceuta. Además, en el 90% de los casos se ha elevado la nota en la asignatura de Lengua Castellana”. Así lo ha afirmado Elma Saiz, tras conocer en primera persona a los protagonistas de este proyecto de mejora de la comprensión lectora promovido junto con la Fundación José Manuel Lara.

En este itinerario piloto, vinculado al Ingreso Mínimo Vital (IMV) y financiado con fondos Next Generation de la Unión Europea, han participado casi 500 alumnos de Primaria de Andalucía (Málaga, Huelva, Jaén y Almería) y de las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla durante el curso 2022/2023.

En el caso de Ceuta, a través del programa Lecxit se ha acompañado a 45 escolares de zonas vulnerables con el objetivo de incrementar su rendimiento educativo a través de la mejora de la comprensión lectora, sobre todo en niños y niñas que no tienen un hábito lector consolidado y no disponen de un acompañamiento lector en su entorno más cercano. Para ello ha sido clave la figura de los voluntarios, que tienen la misión de transmitirles el gusto por los libros y ayudarles a entender lo que leen. El 95% del alumnado volvería a participar en Lecxit y recomendaría a un amigo que acudiera a estas sesiones de lecturas.

“Ha sido una experiencia muy gratificante escuchar sus testimonios porque detrás de los proyectos y de las cifras siempre hay personas, que son el centro de nuestras políticas”, ha afirmado la ministra, que ha destacado la relevancia de invertir en programas que puedan tener un gran impacto para reducir las desigualdades en familias vulnerables.

“El éxito educativo es un factor protector de la exclusión social en la infancia. Combatir la pobreza y la desigualdad en las aulas requiere de intervenciones basadas en la evidencia”, ha añadido.

Un 23% más de prestaciones IMV en un año

El Ministerio ha impulsado en Ceuta otros 3 pilotos de inclusión. En total, han participado 5.500 personas y la inversión supera los 2,8 millones de euros.

En la actualidad, más de 2.200 familias y 9.000 personas están percibiendo el Ingreso Mínimo Vital (IMV) en la Ciudad Autónoma. En ocho de cada 10



hogares hay menores. “En marzo, hay 421 prestaciones activas más de las que había hace un año, lo que supone un aumento del 23,29%. También hay un 27,2% más personas de personas beneficiarias. Desde 2020 hemos destinado a esta prestación en Ceuta 48 millones de euros”, ha precisado.

Visita al Centro de Estancia Temporal de Inmigrantes

La ministra ha visitado también el Centro de Estancia Temporal de Inmigrantes (CETI) para informarse sobre la actividad y necesidades de este recurso que abrió sus puertas en 2000. El objetivo es proporcionar una primera acogida provisional a personas inmigrantes y a solicitantes de asilo que llegan tanto a Ceuta como a Melilla.

“Quiero poner en valor el equipo multidisciplinar integrado por psicólogos y trabajadores sociales que evalúan las situaciones de vulnerabilidad e intervienen en el mismo Centro con todas las personas que lo necesitan”, ha afirmado la ministra Elma Saiz. El Centro de Ceuta dispone de servicios de atención psicológica, sanitaria primaria, orientación social, asistencia jurídica, enseñanza del idioma, talleres de adquisición de herramientas básicas, y unas amplias instalaciones tanto deportivas como de descanso y alojamiento.

Encuentro con el presidente de Ceuta

La jornada ha concluido con un encuentro de Elma Saiz con el presidente de la ciudad autónoma de Ceuta, Jesús Vivas. Durante la reunión han intercambiado puntos de vista sobre diversas cuestiones competentes en el Ministerio. Ambos han compartido preocupación por los discursos de odio y la tragedia de las personas que pierden la vida intentando entrar al territorio español. También se han comprometido a mantener lealtad institucional en las cuestiones relativas a la gestión migratoria.

Por su parte, la ministra ha pedido a Vivas, como al resto de Comunidades y Ciudades Autónomas, que complementen el Ingreso Mínimo Vital con sus rentas mínimas y no las reduzcan, como está ocurriendo en varias regiones.

En Ceuta, el número de hogares cubiertos por el Ingreso Mínimo de Inserción Social – la renta de la ciudad- supone el 7% de los cubiertos por el IMV. Y su gasto mensual apenas representa el 5% de la nómina del IMV.